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Antwort des Staatsrats auf einen parlamentarischen Vorstoss 
— 
Anfrage Jelk Guy-Noël / Ganioz Xavier 2017-CE-285 
Zukunft der Vannerie auf der Unteren Matte im Neustadt-
quartier der Stadt Freiburg 

I. Anfrage 

Nach der kürzlich erfolgten Inbetriebnahme des renovierten Werkhofs in der Unterstadt sind die 

verschiedenen Vereine der Stadt Freiburg aus der Vannerie im Neustadtquartier der Stadt Freiburg 

ausgezogen. 

Dieses Gebäude hat nun seinen Hauptzweck verloren und wir fragen uns, wie es mit der Vannerie 

weitergeht. Konkret stellen wir dem Staatsrat in diesem Zusammenhang folgende Fragen: 

1. Hat die Regierung bereits über die künftige Nutzung der Vannerie entschieden? Wenn ja, wie 

soll dieses altehrwürdige Gebäude genutzt werden? Bis wann wird über die Nutzung entschie-

den werden? 

2. Die Mauern des Gebäudes sind in einem ziemlich schlechten Zustand. Ist eine Renovierung der 

Vannerie vorgesehen? 

3. Ist sich der Staatsrat bewusst, dass die Grösse des Saals im ersten Stock aussergewöhnlich ist 

und dass der Saal somit schützenswert ist? 

4. Dezember 2017 

II. Antwort des Staatsrats 

1. Hat die Regierung bereits über die künftige Nutzung der Vannerie entschieden? Wenn ja, wie 

soll dieses altehrwürdige Gebäude genutzt werden? Bis wann wird über die Nutzung entschie-

den werden? 

Der Staatsrat ist derzeit daran, eine Immobilienstrategie für den Bedarf des Staats auszuarbeiten. Zu 

diesem Zweck wird der künftige Raumbedarf jeder Dienststelle ermittelt werden. In der Folge wird 

es darum gehen, die bestehenden und geplanten Gebäude bestmöglich mit diesem Bedarf in Über-

einstimmung zu bringen. Die möglichen künftigen Nutzungen der Vannerie werden in diesem 

Rahmen geprüft werden. 

2. Die Mauern des Gebäudes sind in einem ziemlich schlechten Zustand. Ist eine Renovierung der 

Vannerie vorgesehen? 

Allfällige Renovierungsarbeiten werden beschlossen werden, wenn die Gebäudenutzung feststeht. 
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3. Ist sich der Staatsrat bewusst, dass die Grösse des Saals im ersten Stock aussergewöhnlich ist 

und dass der Saal somit schützenswert ist? 

Der Staatsrat weiss um die räumliche Qualität des Saals im ersten Stock und des Gebäudes im 

Allgemeinen. Daneben sind zahlreiche Vereine daran interessiert, die verschiedenen Räume das 

ganze Jahr über zu nutzen. Bis Ende 2018 werden diese Räume an die Vereine, die darum ersuchen, 

vermietet werden. In diesem Zeitraum sollte es möglich sein, über die Zukunft des Gebäudes zu 

entscheiden. Falls dieser Entscheidungsprozess mehr Zeit in Anspruch nimmt, kann diese Frist 

verlängert werden. 

24. April 2018 
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